

EL PANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION:

Lerma, 27.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION:

Plaza Constitucional, 14.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados de 10 céntimos a 25 pesetas línea.
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIA.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuran como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

ADVERTENCIAS

A LOS SRES. SUSCRITORES.

Siendo extraordinarios los abusos que se vienen cometiendo en el pago de los recibos de suscripcion y dependiendo la buena marcha del periódico de la exactitud en el cobro, la Admon. pone en conocimiento de todos:

1.º No será servido el periódico á aquel que dentro del primer mes de cada trimestre no haya cubierto su cuota correspondiente.

2.º No se remitirá el periódico á los suscritores de fuera que no tengan por adelantado la suscripcion ó persona en esta que la haga efectiva.

Ó lo que es lo mismo, si quieren que el ciego cante....

CRÓNICA.

"El Pandero," cuenta un año mas de existencia.

A pesar de su corta edad y de la constitucion médica reinante, tan fatal para la primera infancia, se encuentra bastante regular de salud y de fuerzas y con buenos ánimos para continuar su marcha á pesar de la dificultades que se intentan acumular en su camino.

Por eso confiamos sacar en adelante á paz y á salvo la vida de nuestro chiquitin, aunque nos vemos privados de la eficaz ayuda de varios compañeros que, por *fas* ó por *nefas*, se han retirado á Tablada.

Contamos además con la valiosa cooperacion de nuestros colaboradores, con la opinion pública y sobre todo con nuestros suscritores que son, salvo raras excepciones

unos caballeros en toda la estension de la palabra.

Así es que, como hasta aquí, procuraremos ir sacando á relucir los trapos sucios de nuestros mandarines sin distincion de colores políticos.

Blancos y negros todos serán juzgados lo mismo.

"El Pandero," en buena hora lo diga, no comulga en ninguna fraccion política.

Sus redactores no inspiran sus actos y su conducta mas que en la defensa de los intereses públicos, constantemente amenazados por Tirios y Troyanos.

Acaso nos equivoquemos en el procedimiento: quizás el camino emprendido no sea el mas apropiado para nuestro objeto; si así es, acháquese á nuestra deficiencia, no á nuestra voluntad.

Por lo demás sabemos por esperiencia que en el campo que cultivamos no podemos cosechar otra cosa mas que disgustos, odios y la animadversion de todos aquellos que se ven expuestos diariamente á la vergüenza pública y cuyos actos unas veces causan indignacion y otras sirven de chacota y de divertimento á las gentes sensatas.

Contra esto ya estamos acorazados y no nos causa impresion ni temor alguno, ni ha de desviararnos un ápice de nuestra marcha.

Hoy como ayer seremos lo que hemos sido. Y á quien Dios se la dé S. Pedro se la bendiga.

Queda pues sentado, ó de pie, como Vds. quieran, que hoy por hoy á "El Pandero," no le amenaza ningun eclipse ni total ni parcial como el que hace pocas noches le acaeció á nuestro poético satélite, el cual sin tener siquiera la atencion de mandarle un recadito al cabo de serenos para que hubiera tenido, por si acaso, listo el alumbrado público, por poco nos deja en tinieblas y expuesto á darnos de bruces en la calle con el sin número de obstáculos que embarazan el tránsito á ciencia y paciencia de nuestras autoridades.

Pero á Dios gracias la cosa no llegó á mayores y no tenemos que lamentar per-

cance alguno en aquella noche si bien, por desgracia, no hemos tenido la semana de ellos.

Una niña atropellada por desencanto sufrido por algu que creian tener ya la s al ver el telégrama que presidente, son los dos que han ocurrido.

Afortunadamente la ni de las lesiones y los zosegando aunque

No les ocur de la espla

Con las ducir y c saber de metros cu por olvido, no

ven los sesos hilo hasta que gusto de tod

Gracias á como contrata individuo de no les pierde dispuesto, como

gui movimiento

Que si no quién s ocurrir? Demos pues un Sr. Palencia por el celo que

defensa de los intereses de propios q para él, sus propios intereses.

Ante todo la justicia.

Y para no pecar e desatentos con ella, es decir, con sus representantes genuinos en la tierra, debemos, cumpliendo un deber de cortesia, felicitar al nuevo juez por la toma de posesion de tan importante cargo público.

Segun noticias dicho acto fue acompañado de un avundante *gaudeamus*.

Sentimos no haber sido invitados.

No per los dulces sino *per l' honore*, como decia el italiano del cuento.

Esto sin embargo no será obstáculo para que estemos dispuestos á hacer justicia á la justicia.

Ignacio Cortés